
ВЕСЬ МОЗДОК  
В ЗОНЕ ИХ ОТВЕТСТВЕННОСТИ

Муниципальное 
унитарное 
предприятие 
«Моздокские 
тепловые сети» 
Моздокского 
городского поселения 
(МГП) считается в 
районе одним из 
самых стабильно 
успешных в сфере 
коммунального 
хозяйства. Долгие 
годы возглавляет 
его опытный, 
компетентный 
руководитель 
Александр КУБАТИЕВ. 
Коллектив его 
тружеников стабилен 
и надежен.

Группа важнейших специ-
алистов – электрогазосвар-
щики: без них, несмотря на 
внедрение новых технологий, 
сегодня не обойтись – они зна-
ют не понаслышке все боле-
вые точки многокилометро-
вых городских теплосетей. И 
на аварийные ситуации, и по 
обычным вызовам на теку-
щий ремонт выезжают Виктор 
Смоловик, Хасан Махмаев 
или Юрий Кожевникидзе. С 
Юрием Леонидовичем мы по-
знакомились поближе.

Коренной моздокчанин, по 
окончании школы №108 Юра 
поступил в профтехучилище 
№13 г. Моздока. По специаль-
ности устроился сразу на гар-
динную фабрику, но через не-
сколько месяцев был призван 
в ряды Советской армии. От-
служив, вернулся на родную 
фабрику и втянулся в работу. 
Более опытный сварщик Ана-
толий Маркозов показывал 
молодому коллеге тонкости 
профессии на практике. Ведь 
электрогазосварщик – одна из 
профессий, связанных с опас-
ными условиями труда.

«Техника безопасности, – го-

ворит Юрий Кожевникидзе, – у 
нас на первом месте. Может, 
потому на протяжении много-
летней трудовой деятельно-
сти я не столкнулся с чрезвы-
чайной ситуацией, вызванной 
неосторожностью сварщика!»

В трудовой книжке Ю. Ко-
жевникидзе – всего две запи-
си. Одна, как уже было сказа-
но, на гардинной фабрике, где 

отработал 16 лет, вторая (уже 
18-й год) – в теплосетях. Счи-
тавшемуся опытным специали-
стом, Юрию Леонидовичу тем 
не менее было чему поучиться 
у новых коллег. Так, он вспо-
минает, как Виктор Смоловик 
учил его делать сварку труб в 
труднодоступных местах с по-
мощью зеркала. 

Гардинная фабрика с огром-

ными цехами, сложным обо-
рудованием раньше казалась 
мастеру необъятным пред-
приятием. Но в теплосетях он 
понял, что весь город Моздок 
– в зоне их ответственности. 
Каждый год с окончанием ото-
пительного сезона начинается 
подготовка к новому осенне-
зимнему периоду. Во время 
профилактики и ремонта мно-

гокилометровых изношенных 
теплосетей на электрогазос-
варщиков ложится большой 
объем работ. Осуществляется 
опрессовка трассы с целью 
найти слабые места. Где про-
рывает – копают бульдозером, 
а то и вручную, чтобы заме-
нить обветшавшее оборудо-
вание. Если летом все работы 
выполнены качественно, ото-
пительный сезон проходит в 
штатном режиме. Но осенью 
2020 г. без аварии не обошлось 
– из-под земли ударил фонтан 
горячей воды. Оперативно 
сработали все службы котель-
ной №9, и авария была ликви-
дирована за один день. Сейчас 
отопительный сезон в разгаре, 
но все довольно спокойно, и 
сварщики выезжают по вы-
зовам в квартиры – для про-
ведения необходимых работ 
на внутридомовых теплосетях, 
не причиняя жильцам особых 
неудобств.

Сам Кожевникидзе тоже 
проживает в квартире – с ма-
мой Раисой Васильевной, 
супругой Ириной Владими-
ровной. Дети – сын и дочь – 
военнослужащие в Моздоке. 
У дочери своя семья, подрас-
тает у Юрия и Ирины внучка. А 
сын еще молод, живет с роди-
телями. Меня заинтересовала 
история редкой фамилии Ко-
жевникидзе. Юрий Леонидо-
вич, улыбаясь, рассказывает, 
что во время службы в армии 
офицеры-грузины его уверяли, 
что в Грузии такой фамилии 
нет. Отец потом поведал ему, 
что еще в сталинские времена 
Кожевниковы приписали себе 
грузинское окончание… На 
самом деле Кожевникидзе 
– настоящие моздокчане, ма-
стеровые люди, воспитанные 
в традициях добрососедства, 
трудолюбия и взаимного ува-
жения. Остается только эти 
традиции продолжать.

Лариса БАЗИЕВА.

Как вы оцениваете 
организацию горячего питания 

в школах?
Зина ТОЛПАРОВА, пенсионерка, г. Алагир: 
– Три моих внука учатся в начальных клас-

сах городской школы №3. Встречая их после 
уроков, спрашиваю, вкусно ли они покушали? 
И всегда слышу дружное: «Да, бабуля! У нас 
вкусно готовят, почти как ты!». Так что могу 
быть только благодарной повару школьной 
столовой Анжеле Туаевой и ее помощникам 
Оксане Гагиевой, Марине Караевой и Фатиме 
Агнаевой. По отзывам других бабушек, при-
ходящих за внуками, их дети тоже довольны 
школьными обедами. Спасибо всем, кто ор-
ганизовал горячее и бесплатное питание для 
школьников.

Венера КАДАЛИЕВА: 
– Мой сын учится школе-интернате №4 г. 

Владикавказа. В нашем образовательном 
учреждении с горячим питанием хорошо. В 
столовой всегда все свежее и вкусное. Так что 
оцениваю на «отлично».

Нина МАРЕНКО, начальник Моздокского 
ТОУ Роспотребнадзора:

– С осени до мая мы проводим внеплановые 
проверки школьных столовых по организации 
горячего питания школьников. Нареканий от 
родителей к нам не поступало. Однако ре-
зультаты проверок показывают, что не всеми 
организаторами (школами) требования вы-
полняются добросовестно. Есть нарушения 
по нормам вложения ингредиентов в блюда, 
по температурному режиму складских помеще-
ний, недостаточно оборудования для хранения 
продуктов, умывальников тоже где-то не хвата-
ет… Вообще понятно, что суммы небольшие, но 
общее замечание или пожелание – разнообра-

зить меню. Есть возможность заменять одни 
продукты на другие.

Виктория: 
– Для детей горячие обеды, конечно же, не-

обходимы, хотя, может быть, у меня субъектив-
ное мнение по данному вопросу. Могу ответить 
только на примере школы, в которой учатся 
мои дети – это Владикавказский гуманитарный 
лицей. Питание здесь разнообразное. Порции 
большие,  и никогда  не откажут в добавке. В 
школах учатся дети из семей разного достатка. 
И не всем родители могут давать деньги на еду 
из магазина. Я очень рада, что в нашем лицее го-
рячее питание организовано на высшем уровне.

Зарема КАБОЛОВА, заместитель руково-
дителя Управления Роспотребнадзора: 

– Нет никаких оснований сомневаться в ка-
честве горячего питания. За весь учебный год 
к нам не поступило ни одной жалобы, как со 
стороны родителей, так и со стороны работ-
ников тех или иных школ. Контроль ведётся 
постоянно, поэтому перед нами достаточно 
объективная картина. 

Маргарита АЛИЕВА, мама ученика началь-
ной школы: 

–Я хорошо помню, что в моем детстве таких 
полноценных горячих обедов не было.  И то, 
что государство сегодня делает для наших 
детишек - замечательно. 

В том, что их кормят, я вижу заботу о подрас-
тающем поколении. 

Мой ребенок в школе ест с аппетитом, хотя 
иногда ему хочется и  другой еды - конфет, 
печенья, мармелада и т.д. 

Но это, наверное, у всех деток так.

РАБОЧАЯ ВСТРЕЧАРАБОЧАЯ ВСТРЕЧА

ВОПРОС ДНЯВОПРОС ДНЯ
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По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 9 февраля по республике 
ожидается облачная с прояснениями погода, местами небольшие и 

умеренные осадки в виде дождя и мокрого снега, утром местами туман, 
гололед, местами усиление ветра. В горах выше 2000 м лавиноопасно. 

Температура воздуха по республике 4–9 градусов тепла, местами в 
предгорьях 14–16 градусов тепла, во Владикавказе – 14–16 градусов тепла. 
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КУРСЫ ВАЛЮТ

♦ СИТУАЦИЯ С КОРОНАВИРУСОМ. По состоя-
нию на 08:00 8 февраля число заразившихся коро-
навирусом нового типа в Северной Осетии выросло 
за сутки до 14956 человек. Об этом в понедельник 
сообщили в пресс-службе Управления Роспотреб-
надзора. «Количество выявленных случаев зара-
жения COVID-19 в республике за последние сутки 
увеличилось на 51 и достигло 14956», – говорится 
в сообщении. 
♦ РУКА НА ПУЛЬСЕ. Очередной утренний объезд 

провел в понедельник глава АМС г. Владикавказа 
Тамерлан Фарниев. Несмотря на работу органи-
заций ЖКХ, стихийные свалки продолжают появ-
ляться, в частности, в русле реки Терек. Еще одной 
проблемой города остаются незаконные постройки. 
На улице Магкаева было выявлено несколько само-
вольно установленных навесов. Глава АМС дал по-
ручение демонтировать сооружения, собственники 
будут привлечены к административному наказанию.
♦ СВЯЗУЮЩЕЕ ЗВЕНО. Владикавказ и Бердск 

станут городами-побратимами. Об этом стало из-
вестно в ходе встречи между полпредом Борисом 
Джанаевым, представителем Северной Осетии в 
Сибирском Федеральном округе Отаром Макиевым 
и руководителем службы развития Новосибирской 
филармонии Владимиром Миллером. Предста-
вители Осетии выразили готовность помогать в 
реализации совместных планов. Регионы многое 
связывает. Главный герой в этой связке – Пётр 
Барбашов, память о котором жители республики 
бережно хранят.
♦ БЛИЖЕ К ИСТОКАМ. Представители осе-

тинской диаспоры в Турции не забывают о своих 
корнях и тесно сотрудничают со своей исторической 
Родиной. Организация совместных выставок, уча-
стие в фестивалях, взаимная поддержка во время 
пандемии – все это делает нацию еще более спло-
ченной. В стороне не остается и молодежь, которая 
принимает активное участие в мероприятиях. Так, 
осетин из Турции Омер Дзагкоев пишет песни на 
родном языке. Ранее  вышел ролик жителя Турции 
Исмаила Цорити «Кадæнгæ», в котором затронут 
обряд молитвы.
♦ ЧИСЛО МАСТЕРОВ РАСТЕТ. Во Владикавка-

зе в Центре развития народных художественных 
промыслов увеличилось количество мастеров, 
представляющих свои изделия. В момент открытия 
Центра свои работы представляли около 30 ремес-
ленников, сейчас их уже 83. С работами мастеров 
знакомятся также туристы, которые в рамках экс-
курсий посещают Центр. 
♦ ЗНАКОВОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО. В Северной 

Осетии планируется строительство многофункцио-
нального Дворца спорта на пять тысяч мест. Объект 
будет располагаться на западной окраине Влади-
кавказа. Проект является довольно масштабным 
для Северной Осетии. Дворец спорта, оснащенный 
современными инженерными решениями и систе-
мами, позволит проводить международные, всерос-
сийские и региональные спортивные мероприятия 
по борьбе, волейболу, мини-футболу, баскетболу, 
боксу и др. 
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В «Сириус» – 
на сессию

Идет подготовка 
к весенне-полевым 
работам

Соблюдайте 
масочный 
режим!

В следующем 
номере:

восход  7:06
заход  17:24

долгота дня  10:18
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МЕНЮ ДЛЯ ДЕТЕЙ: 
ВКУСНО И ПОЛЕЗНО

В Общественной палате Северной Осетии состоялся 
«круглый стол» на тему «Организация бесплатного 
горячего питания в школах республики: опыт, проблемы, 
предложения», на котором были представлены итоги 
проведенных общественных проверок в школах 
республики, а также опроса жителей Северной Осетии.

В заседании приняли участие ми-
нистр образования и науки РСО–А 
Людмила Башарина, заместитель 
председателя Собрания предста-
вителей МО г. Владикавказ Зита 
Салбиева, начальники управлений 
образования районных администра-
ций, руководители муниципальных 
общественных палат.

Председатель Общественной па-
латы Северной Осетии Нина Чипла-

кова, открывая дискуссию, напом-
нила, что палата с начала учебного 
года проводит мониторинг органи-
зации бесплатного горячего питания 
в образовательных учреждениях 
республики во взаимодействии с 
муниципальными общественными 
палатами, родительскими совета-
ми. Мониторинговая группа Обще-
ственной палаты Северной Осетии 
с 4 сентября по 31 января провела 

68 выездных проверок, которыми 
охвачено более 120 школ.

– Мы, прежде всего, обращаем 
внимание на качество продуктов, со-
блюдение технологии приготовления 
блюд, санитарное состояние столо-
вых, кухни, помещений для хранения 
продуктов. Некоторые школы в от-
даленных, горных селах построены 
по старым строительным нормам и, 
как следствие, не все располагают 
полноценным пищеблоком. А школь-
ные обеденные залы не способны 
обеспечить необходимое количество 
посадочных мест в соответствии с 
требованиями санитарно-эпидеми-
ологических правил. Ситуацию ос-
ложнила пандемия коронавирусной 
инфекции. Для соблюдения требо-
ваний эпидемиологической безопас-
ности налажен поэтапный режим 
кормления школьников. Тем не менее 
этот чрезвычайно важный проект ре-
ализуется успешно – более 44 тысяч 
школьников получают сегодня горя-
чее, здоровое, бесплатное питание. 
И, как показал проведенный нами со-
цопрос, 85,7% жителей республики 
отметили, что детям нравится школь-
ное питание, а 83,6% респондентов 
считают питание здоровым и полно-
ценным. И это – главный показатель 
проводимой работы по обеспечению 
детей горячим питанием, – отметила 
Нина Чиплакова.

(Окончание на 3-й стр.)
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«Писатель – 
это патриот 

и гуманист..»
Глава Республики Северная 

Осетия-Алания Вячеслав 
БИТАРОВ провёл рабочую 
встречу с писателем, 
публицистом и политическим 
деятелем Захаром ПРИЛЕПИНЫМ.

Руководитель республики отметил, что За-
хар Прилепин является поклонником таланта 
нашего земляка Гайто Газданова и не раз в 
медийном пространстве звучали его теплые 
отзывы о творчестве писателя осетинского 
происхождения.

— Во Владикавказе по вашей инициативе 
и при вашей финансовой помощи состоялось 
открытие мемориальной доски Гайто Ивано-
вичу. От имени жителей республики и от себя 
лично выражаю вам благодарность за вклад 
в сохранение духовного наследия и увекове-
чение памяти известного писателя, – сказал 
Вячеслав Битаров.

Также Глава РСО-А отметил и гуманитар-
ную деятельность, которую Захар Прилепин 
вёл на территории Донецкой и Луганской на-
родных республик.

—Одним из ваших боевых товарищей был 
наш земляк – Олег Мамиев, погибший в сра-
жениях в Донецкой области. Он – один из до-
стойных сынов Осетии, память о котором мы 
свято чтим. Спасибо вам за талант, несокру-
шимый дух и твердую гражданскую позицию. 
Ваша деятельность еще раз подтверждает, 
что писатель – это, прежде всего, патриот и 
гуманист, – сказал Вячеслав Битаров.

Захар Прилепин поблагодарил Главу РСО-А 
за тёплый приём и выразил готовность орга-
низовать на территории республики Газданов-
ский мультикультурный фестиваль, который 
позволит привлечь к культурным и просве-
тительским инициативам как признанных 
мастеров искусств, так и молодые таланты 
всего Северного Кавказа – поэтов, прозаиков, 
художников и музыкантов.

— Гайто Гадзанов для меня с юности яв-
ляется самым любимым, определяющим в 
жизнестроительстве, в моем отношении к 
литературе писателем. И то, что мы сдела-
ли – самое малое и первое, что хотелось бы 
сделать для Северной Осетии. Надеюсь, что 
сегодняшний день станет началом нашей 
крепкой дружбы, – обратился к руководителю 
республики Захар Прилепин.

На встрече были высказаны инициативы об 
открытии музея и других важных мероприятий.

Вячеслав Битаров отметил, что с благодар-
ностью воспринимает эти идеи и всегда  рад 
видеть почетного гостя в Осетии.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РСО–А.



ПУТЬ В НАУКУ – ПО СТУПЕНЯМ
Любознательные и 

неравнодушные, желающие 
внести свой вклад в большую 
науку: для участников, призеров 
и победителей конкурса «Ступень 
в науку» каждое их исследование 
– еще один шаг по лестнице 
к высоким достижениям. И 
необязательно в науке.

Не каждому из более, чем 250 школьников, 
принявших участие в XVII республиканском 
конкурсе молодых исследователей, дано стать 
выдающимся математиком или биологом. Но 
любовь к познанию, пытливость ума, стремление 
к победе, усидчивость, требуемая для успешного 
исследования, – все это непременно пригодится 
в будущем, какую бы сферу деятельности они 
для себя не выбрали. А для многих «Ступень 
в науку», которая проводится в рамках феде-
ральной научно-образовательной программы 
творческого и научно-технического развития 
детей и молодежи «Национальное достояние 
России», реализуемой Общероссийской обще-
ственной организацией при Государственной 
думе РФ «Национальная система развития науч-
ной, творческой и инновационной деятельности 
молодежи России «Интеграция», действительно 
становится ступенью в дальнейшее изучение 
выбранных направлений уже в вузе.

Вчера в Республиканском Дворце детского 
творчества состоялось подведение итогов и 
торжественное награждение победителей. В 
каждой из представленных секций были вы-
браны обладатели призовых мест согласно 
трем возрастным категориям: 1-4 класс, 5-7 и 

8-11 классы. Всего на сцену за заслуженными 
дипломами поднялись около 200 школьников, 
включая ребят, отмеченных специальными при-
зами. Были среди молодых исследователей и те, 
для кого подобная церемония награждения стала 
доброй традицией. Например, Михаил Медведев 
уже второй год подряд занимает первое место. 

Победители также получают приятный бонус: 
приглашение для участия во всероссийских 

конкурсах достижений талантливой молодежи 
«Национальное достояние России» и детском 
конкурсе научно-исследовательских и творче-
ских работ «Первые шаги в науке», которые 
проводятся в Детском доме отдыха Управления 
делами Президента Российской Федерации «Не-
пецино» (Московская область).

Мадина МАКОЕВА.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ.

Летний отдых – 
по графику?

Первый заместитель 
министра труда и 
социального развития 
РСО–А Анджела 
МАМАЕВА рассказала о 
ходе подготовки летних 
оздоровительных 
учреждений и 
круглосуточных детских 
лагерей к новому сезону. 

Лето – это не только время для путешествий, но и наиболее при-
ятная пора для отдыха, закаливания и улучшения здоровья детей. В 
связи с этим руководство республики уже сейчас начинает планомер-
ную подготовку. По словам замминистра, на 2021 год запланировано 
охватить около девяти тысяч детей, 78% из которых будут отобраны 
из семей, оказавшихся в трудной жизненной ситуации. Приоритетное 
положение занимают неполные, многодетные, социально незащи-
щенные семьи и т.д. 

Также сегодня сформирован реестр организаций, которые будут 
принимать участие в летней оздоровительной кампании. Ознакомиться 
с ним можно на сайте Министерства труда и социального развития 
республики. Доступ к документу не ограничен. В общей сложности 125 
объектов выразили желание принять детей и подготовить необходи-
мые для этого условия, выделить из которых можно 8 стационарных 
учреждений, и по 4 – санаторно-оздоровительных и круглосуточных 
лагерей для отдыха. 

«Решение о начале летней оздоровительной кампании будет при-
ниматься исходя из тех реалий, которые будут актуальны к 1 июня 
нынешнего года. Пока мы не понимаем, как именно будет развиться 
ситуация с распространением новой коронавирусной инфекции. Если 
вакцинация покажет прогнозируемую эффективность и жизнь войдет 
в привычное русло – придет четкое понимание начала сезона. В связи 
с распространением ковида главным санитарным врачом РФ в адрес 
министерств и ведомств направлены письма, в которых указаны все 
основные санитарно-эпидемиологические нормы, требующие по-
стоянного контроля и внимания со стороны организаторов летнего 
отдыха. Смею заверить, в методических рекомендациях Роспотреб-
надзора четко сказано, что масочный режим в таких помещениях ис-
ключен, поэтому прошу жителей республики не беспокоиться – дети 
не будут испытывать дискомфорт. Меры санитарного контроля будут 
включать в себя неполную загрузку учреждений, обязательное раз-
мещение санитайзеров и т.д.», – добавила спикер. 

Напомним, в 2020 году  ограничительные мероприятия в связи с 
распространением COVID-19 не позволили полностью реализовать 
программу летнего отдыха для детей. 

Хетаг БИГАЕВ.

МОЛОДЕЖЬ, ЗА ДЕЛО!
Студентка Северо-

Осетинского 
госуниверситета Карина 
КАНУКОВА уверена, что 
разрабатываемый ею 
туристический маршрут, 
ведущий к древнему 
высокогорному поселению 
Цамад, послужит развитию 
туризма в ее родном 
Алагирском районе. Ирлан 
БОСИЕВ связывает свое 
будущее с ландшафтным 
дизайном, а пока учится 
в Северо-Кавказском 
лесном техникуме. 
А студентке Северо-
Осетинской медицинской 
академии Минте 
БРИТАЕВОЙ интересно, 
какие возможности 
для трудоустройства и 
создания собственного 
бизнеса есть в республике. 

Поэтому и они, и еще десятки мо-
лодых людей пришли на выездную 
презентацию программы «Alania 
business accelerator» по вовлече-
нию молодежи в экономическую 
деятельность, которая состоялась 
в АМС Алагирского района.

О новой программе, стартовав-
шей в Северной Осетии по инициа-
тиве главы республики Вячеслава 
Битарова в рамках реализации 
госпрограммы по молодежной по-
литике, рассказали представители 
Автономной некоммерческой орга-
низации дополнительного образо-
вания «Учебный центр «Стартап» 
и  Некоммерческой организации 
«Фонд поддержки предпринима-
тельства» Белла Ваниева, Ан-
желика Хугаева и Батырбек Ха-
дарцев.

Участники мероприятия полу-
чили подробную информацию о 
том, как будет работать региональ-
ная программа «Alania business 
accelerator». Она рассчитана на 
год и состоит из трех этапов: вы-
явления, развития и удержания 
бизнес-инициатив. На этапе «Раз-

витие» будет организован моло-
дежный бизнес-клуб, где будут 
проводиться образовательные и 
мотивационные встречи с успеш-
ными предпринимателями, а также 
мастер-классы по организации 
бизнеса, кейс-чемпионаты и дело-
вые игры. Предусмотрено также 
проведение обучающих курсов по 
основам предпринимательской 
деятельности и финансовой гра-
мотности. 

На этапе «Удержание» в июне 
состоится  региональный конкурс 
бизнес-инициатив, в котором при-
мут участие не менее 200 человек. 
Формат проведения конкурса – 
защита бизнес-проектов перед 
членами экспертной комиссии. По-
бедители  будут рекомендованы на 
несколько видов  государственной 
поддержки. 

Вопросов к организаторам про-
граммы было много, в основном 
– от тех, кто уже имеет опыт пред-
принимательской деятельности 
или имеет готовый бизнес-проект, 
и сотрудников управления эко-
номического развития районной 
администрации. На каждый во-

прос был дан подробный ответ. 
Участники презентации уяснили 
для себя главное: став участником 
программы, они смогут довести 
свою бизнес-идею до работающего 
бизнеса, получить господдержку на 
реализацию ее и помощь настав-
ников, обучиться основам пред-
принимательства и финансовой 
грамотности, войти в сообщество 
успешных предпринимателей.

– Перед молодыми людьми от-
крыта еще одна возможность за-
няться делом, которое интересно 
и перспективно, – поделился мне-
нием директор районного Центра 
занятости населения Алан Кал-
туров. – Не секрет, что уровень 
безработицы среди молодежи до-
статочно высок, на учете стоят вы-
пускники вузов, техникумов и кол-
леджей. Если сегодня ответствен-
но подойти к участию в программе 
«Alania business accelerator», то, 
будучи молодым специалистом, 
можно стать работодателем и раз-
вивать свой бизнес.

Заур Толпаров, Ахсарбек Доев 
и Давид Тибилов – студенты Севе-
ро-Кавказского лесного технику-

ма. О программе «Alania business 
accelerator» они читали в соцсетях, 
но решили прийти на презентацию, 
чтобы узнать все подробности. 
А интересовало ребят следую-
щее:  оказывается ли помощь при 
разработке бизнес-идеи и ее со-
провождении,  можно ли будет 
совместить учебу в техникуме с 
обучением на онлайн-курсе. 

– Очень интересно узнать о но-
вых возможностях, которые от-
крывает перед молодежью ре-
гиональная программа, – сказал 
Аслан Толпаров, в чьих планах 
– строительство мини-фермы по 
откорму крупного рогатого скота. 
– Надеюсь, что моя бизнес-идея 
получит одобрение экспертной 
комиссии.

Среди участников презентации 
были ответственные работники 
районной администрации – началь-
ник управления развития эконо-
мики Лариса Икоева и сотрудни-
ки управления, главы поселений, 
руководитель районного Центра 
социализации молодежи Тимур 
Цомаев, председатель районного 
комитета по делам молодежи и 
спорта Аслан Токаев. 

– В нашем районе большое вни-
мание уделяется развитию пред-
принимательства, в том числе в 
молодежной среде. Проведенный 
в конце 2020 года мониторинг по-
казал, что желающих работать 
в сфере малого бизнеса у нас 
много, – сказала Лариса Икоева. 
– Судя по активности и заинтере-
сованности, которые проявила 
алагирская молодежь к возмож-
ностям программы «Alania business 
accelerator», для многих она станет 
стартовой площадкой к востре-
бованному в республике бизнесу. 
А со стороны органов местного 
самоуправления организаторам и 
участникам программы будет ока-
зываться всемерная поддержка.

Татьяна БАЙБАРОДОВА.
Фото Артура ЗАНГИЕВА.

Поддерживают инициативных
Подъезжая к селу Красногор, обращаешь 

внимание на эффектную стелу – въездной знак 
с надписью «Красногор». В темное время суток 
она светится и видна уже издали. В других селах 
республики такого знака нет. Территории у 
домовладений ухоженные, много палисадников 
с цветами. Недаром село дважды становилось 
победителем республиканского конкурса «Лучшее 
сельское поселение».

Глава администрации сельского поселения 
Владислав Басиев был избран в 2012 году, 
потом еще переизбирался.

–  Сразу начал работу с благоустройства тер-
риторий, уборки мусора, – рассказывает глава 
поселения. – Опираясь на актив села, мобили-
зовали людей. С тех пор такие своеобразные 
субботники стали традиционными.

Село в последние годы заметно изменилось 
в лучшую сторону. Вот только самые последние 
новости. В центре в рамках федеральной це-
левой программы проложен один километр ас-
фальта с бордюрами. На улице Орджоникидзе  
установлены энергосберегающие светильники. 
Теперь экономия по оплате электроэнергии за 
год составляет 40 процентов. А главное – все 
сельские улицы в ночное время хорошо осве-
щены.

Всего обновлено около 5 километров дорог, а 
в ближайшее время будет введена в строй при-
стройка к детскому саду на 20 мест для детей 
ясельного возраста. Вступил в строй многофунк-
циональный спортивный комплекс стоимостью 
5 миллионов рублей. Построена амбулатория 
на 100 посещений с 12 большими кабинетами в 

рамках государственной программы «Развитие 
здравоохранения».

Еще один спортивный комплекс появится в 
Красногоре к концу  нынешнего года. Из феде-
рального бюджета выделено на его строитель-
ство 300 миллионов рублей по проекту «Спорт 
– норма жизни». Работы здесь ведутся полным 
ходом. Общая площадь комплекса – 3 тысячи 
квадратных метров.

Глава поселения считает, что во многом 
активное строительство социальной сферы в 
селе ведется благодаря поддержке республи-
канского руководства. Большую благодарность 
высказывает в адрес меценатов. Кстати, день-
ги, потраченные на установку въездного знака, 
тоже спонсорские. А районная администрация 
профинансировала установку светильников.

Конечно, помощь спонсоров – огромное под-
спорье, но вклад главы АМС Красногора в раз-
витие села трудно переоценить. Разумеется, 
расходует на развитие социальной сферы и 
сама администрация. Отсыпает гравием дороги 
на улицах, помогает школе, детскому саду стро-
ительными материалами, инвентарем. Своими 
силами проведен ремонт Дома культуры.

Много планов и задумок у Владислава Ба-
сиева. В первую очередь по части пополнения 
бюджета администрации. Возможности такого 
источника, как земельный налог и арендные 
платежи, практически исчерпаны – собирае-
мость здесь полная. Успешно ведется работа 
еще по одному налогу, поступления по которому 
передаются в сельский бюджет – налогу на 
имущество частных подворий. Составлена база 
данных, ведется работа с владельцами.

Непросто изыскать средства на развитие 
сельской инфраструктуры, которую раньше 
формировали инвестиции местного совхоза. Но 
в Красногоре удается решать проблемы и без 
ушедшего со сцены инвестора. За счет стара-
ния, развития контактов с деловыми людьми. 
Инициативным всегда помогают.

С. НИКОЛАЕВ.
Фото автора.
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Правительства РСО–А 
Таймураз ТУСКАЕВ в режиме 
онлайн-связи провел 
рабочую встречу с министром 
физической культуры и 
спорта Аланом ХУГАЕВЫМ. 
В ходе встречи стороны 
обсудили реализацию 
проектов и программ, 
направленных на развитие 
спортивного потенциала в 
республике.

Коллективу министерства на до-
стойном уровне удалось организовать 
и провести более 200 спортивных 
мероприятий. Настоящими событиями 
стали первенство России по фехтова-
нию лиц с поражением опорно-двига-
тельного аппарата среди кадетов до 
17 лет и спортсменов до 23 лет, а так-
же первенство СКФО по греко-рим-
ской борьбе, матчи II этапа первенства 
ЮФО-СКФО по хоккею, чемпионаты 
по мотокроссу, посвященные 75-ле-
тию Победы в Великой Отечественной 
войне, турниры по легкой атлетике и 
греко-римской борьбе и другие.

В республике активно развивается 
спорт среди лиц с ограниченными фи-
зическими возможностями. Самыми 
результативными являются такие 
виды спорта, как вольная борьба, 
футбол, легкая атлетика, пулевая 
стрельба, дзюдо, пауэрлифтинг, арм-
спорт, тхэквондо, настольный теннис 
на колясках, плавание, фехтование на 
колясках, шашки и шахматы. Предсе-
датель правительства особо отметил 
героизм и мужество спортсменов с 
ограниченными возможностями и 
призвал коллектив министерства 
продолжать оказывать всяческую 
помощь спортсменам.

В ходе встречи стороны обсудили 
вопросы развития спортивной инфра-
структуры в регионе. В рамках фе-
дерального проекта «Спорт – норма 
жизни» национального проекта «Де-
мография» закуплено и установлено 
спортивно-технологическое оборудо-
вание для оснащения муниципальных 
тестовых центров «Готов к труду и 
обороне» (ГТО) в Кировском и Ди-
горском районах. Завершено строи-
тельство 11 многофункциональных 
игровых площадок в с. Хумалаге, ст. 
Черноярской, ст. Змейской, с. Весе-
лом, с. Камбилеевском, г. Ардоне, с. 
Киевском, ст. Терской, с. Мичурино, с. 
Дарг-Кохе, г. Алагире. Продолжается 
строительство площадок в с. Црау, 
с. Предгорном и в г. Алагире. Также 
ожидается завершение строительства 
тренировочного центра подготовки по 
спортивной борьбе в г. Владикавказе.

Председатель правительства и ми-
нистр физкультуры и спорта обсудили 
ход подготовки осетинских спортсме-
нов к предстоящим Олимпийским 
играм. Алан Хугаев поблагодарил 
руководство республики за адрес-
ную государственную поддержку 
спортивных организаций, благодаря 
чему в Северной Осетии имеются все 
условия для развития спорта, для со-
вершенствования системы подготовки 
спортивного резерва, для полноцен-
ной подготовки кандидатов к участию 
в Олимпийских и Паралимпийских 
играх в Токио.

Таймураз Тускаев поинтересовал-
ся у докладчика буднями Академии 
футбола «Алания», где обучаются 120 
талантливых подростков из разных 
районов республики и Южной Осетии. 
В пятиэтажном здании, расположен-
ном в районе санатория «Осетия», соз-
даны комфортные условия для прожи-
вания юных футболистов. Комплекс 
включает в себя два футбольных поля 
с трибунами, зеленую зону, парковку, 
теннисный и гимнастический залы, зал 
для занятий аэробикой. В этом году в 
академии откроется бассейн и еще 
одно футбольное поле с натуральным 
покрытием. Будет оборудован трена-
жерный зал.

Участники встречи говорили и о 
необходимости создания единого пор-
тала, цель которого – популяризация 
и доступность спорта для жителей и 
гостей республики. Данный портал 
будет включать в себя информацию 
о спортивных объектах Северной 
Осетии.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РСО–А.
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ГОСПРОГРАММАГОСПРОГРАММА ПРЕСС-ПОДХОДПРЕСС-ПОДХОД

НАГРАЖДЕНИЕНАГРАЖДЕНИЕ

КАК ЖИВЕШЬ, СЕЛО?КАК ЖИВЕШЬ, СЕЛО?

Алан ХУГАЕВ: 

«За прошедший год 
спортсмены Северной 

Осетии добились высоких 
результатов, завоевав 
300 медалей разного 
достоинства. Звание 
«Кандидат в мастера 
спорта» заслужили в 2020 
году 189 спортсменов, 
«Мастерами спорта 
России» стали 40 человек, 
а 17 лучших осетинских 
спортсменов были удостоены 
звания «Мастер спорта 
международного класса».

Больше возможностей
В Комитете по делам молодежи РСО–А состоялся 

пресс-подход, посвященный приближающемуся 
ежегодному фестивалю «Молодость Осетии». 
Спикером выступил специалист по работе с 
молодежью КДМ Артур ГАГИЕВ. 

Фестиваль «Молодость Осетии» является региональным этапом мо-
лодежных Дельфийских игр России. Проводится он с целью выявления 
талантливой молодежи, развития межкультурного диалога, а также 
становления личности в творческой среде. Организаторами, помимо 
Комитета по делам молодежи, выступают Министерство культуры 
РСО–А, АМС г. Владикавказа и администрации районов республик.

«С 20 по 26 февраля «Молодость Осетии» будет проводиться на 
двух локациях: первая – Дворец молодежи, вторая – Республиканский 
колледж искусств им. Гергиева. Проведение данного фестиваля на 
территории региона способствует сохранению культурного потен-
циала республики, а также служит для развития творческих способ-
ностей молодежи», – рассказал Артур Гагиев.

 Выступления будут представлены в 21 номинации. В колледже 
искусств пройдут выступления в номинациях «Инструментальное 
исполнение» и «Академическое пение», все остальные номинации 
– во Дворце молодежи. Возрастной диапазон участников – от 10 до 
30 лет. Финалисты, занявшие призовые места, поедут представлять 
республику на XX-х молодежных Дельфийских играх в Перми.

«В прошлом году в связи с эпидемиологической ситуацией фести-
валь не удалось провести. Надеемся, что в этот раз все состоится, и 
участники вместе со зрителями получат огромное удовольствия от 
выступлений», – добавил Гагиев.

Комитет  по делам молодежи выступит также организатором реги-
онального этапа Всероссийской студенческой весны. Его проведение 
намечено на апрель этого года.

Юлия ДАРЧИЕВА.

Батырбек Хадарцев проводит анкетированиеБатырбек Хадарцев проводит анкетирование

День открытых дверей 
в онкодиспансере

Акция «День открытых дверей»  в 
Республиканском онкологическом диспансере 
проводится пятый год подряд. Приурочена она к 
Международному дню борьбы с онкологическими 
заболеваниями, который отмечается во всем 
мире 4 февраля. Об этом журналистам рассказал 
заместитель главного врача 
по лечебной работе Эдуард ЗАНГИОНОВ.

Коварство онкологических за-
болеваний в том, что очень долго 
не только сама опухоль, но и ее 
метастазы могут развиваться 
бессимптомно. Поэтому врач 
подробно объяснил, зачем про-
водятся подобные мероприятия: 
«Суть акции в том, чтобы рас-
сказывать населению о  методах 
профилактики, лечении и прогно-
зе. Люди должны знать и пони-
мать, что рак – это не приговор, 
а болезнь, которая на сегодняш-
ний день эффективно лечится, 
достигается достаточно стойкая 
ремиссия. 

Сегодня пациенты без каких-
либо направлений  напрямую 
могут обратиться к онкологу в 
диспансере. Здесь жителей ре-
спублики встречают специали-
сты практически всех профилей. 
Это и маммологи, и специалисты 
по опухолям головы и шеи, и по 
абдоминальной хирургии, а так-
же онкогинекологи, онкоурологи, 
гематологи. 

Из года в год повышается ран-
няя выявляемость онкологиче-
ских заболеваний. Так, больных в 
1-2 стадии диагностируют более 
чем в 56% случаев. Это, конечно, 
радует», – поделился с журна-
листами заместитель главного 
врача.

Всего же в день открытых 
дверей проконсультировались 
около 150 человек. На каждого 
пациента будет заведена меди-
цинская документация. Все они 
смогут пройти полный перечень 

обследований в соответствии с 
клиническими рекомендациями. 

Мадина Бугулова рассказала, 
что, узнав об акции из районной 
газеты, приехала во Владикав-
каз из Ардона: «Решила восполь-
зоваться такой возможностью. 
Уже прошлись по специалистам, 
в частности, была у доктора 
Беслекоева, очень учтивый мо-
лодой человек, внимательно 
нас осмотрел. Да, есть некая 
тревога, но главный призыв у 
входа в поликлинику гласит, что 
рак излечим, если его вовремя 
выявить»...  Рита Дзбоева так-
же узнала об акции из газеты. 
«Я решилась посоветоваться с 
врачами, проверить здоровье, 
тем более, есть наследственная 
предрасположенность. Уже обо-
шла нескольких врачей, очень 
понравилось отношение – вни-
мательное, вежливое, спасибо 
всем большое». 

Залина ГУБУРОВА.

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕВ ПРАВИТЕЛЬСТВЕ

Победителей конкурса поздравил замминистра Победителей конкурса поздравил замминистра 
образования и науки Алан Аликовобразования и науки Алан Аликов
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Газета «Северная Осетия» сообщает, что с 10 января 2021 года 
публикует информационно-рекламные сообщения и объявления о 
деятельности промышленных, транспортных, сельскохозяйственных, 
строительных, торговых организаций, предприятий различных форм 
собственности, учебных и культурно-зрелищных заведений 
по расценкам 2017 года.

Цена 1 см2 составляет 40 рублей. 

ВНИМАНИЮ 
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
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КОНКУРС
 на замещение вакантных должностей руководителей подведомственных учреждений 

Министерства труда  и социального развития РСО – Алания.
Министерство труда и социального развития Республики Северная Осетия – Алания 

(далее - Министерство) объявляет конкурс на замещение вакантных должностей 
руководителей подведомственных учреждений:
    директора государственного бюджетного учреждения социального обслуживания 
Республики Северная Осетия-Алания «Комплексный центр социального 
обслуживания населения Иристонского района г. Владикавказ»; 

    директора государственного бюджетного учреждения социального обслуживания 
Республики Северная Осетия-Алания «Комплексный центр социального 
обслуживания населения Промышленного района     г. Владикавказ»;

    директора государственного бюджетного учреждения социального обслуживания 
Республики Северная Осетия-Алания «Комплексный центр социального 
обслуживания населения Северо - Западного района      г. Владикавказ»;

    директора государственного бюджетного учреждения социального обслуживания 
Республики Северная Осетия-Алания «Комплексный центр социального 
обслуживания населения Затеречного района г. Владикавказ»;

    директора государственного бюджетного учреждения социального обслуживания 
Республики Северная Осетия-Алания «Комплексный центр социального 
обслуживания населения Моздокского района»;

    директора государственного бюджетного учреждения социального обслуживания 
Республики Северная Осетия-Алания «Комплексный центр социального обслужи-
вания населения Ардонского района»;

    директора государственного бюджетного учреждения социального обслуживания 
Республики Северная Осетия-Алания «Комплексный центр социального обслужи-
вания населения Дигорского района»;

    директора государственного бюджетного учреждения социального обслуживания 
Республики Северная Осетия-Алания «Комплексный центр социального обслужи-
вания населения Ирафского района»;

    директора государственного бюджетного учреждения социального обслуживания 
Республики Северная Осетия-Алания «Комплексный центр социального обслужи-
вания населения Пригородного района»;

    директора государственного бюджетного учреждения социального обслуживания 
Республики Северная Осетия-Алания «Республиканский дом-интернат для пре-
старелых и инвалидов «Забота»;

    директора государственного бюджетного учреждения социального обслуживания 
Республики Северная Осетия-Алания «Республиканский центр реабилитации де-
тей-инвалидов «Феникс»;

    директора государственного бюджетного учреждения социального обслуживания 
Республики Северная Осетия-Алания «Республиканский центр социальной реаби-
литации несовершеннолетних «Доброе сердце»; 

    директора государственного бюджетного учреждения социального обслуживания 
Республики Северная Осетия-Алания «Республиканский детский реабилитационно-
оздоровительный центр «Горный воздух»;

    директора государственного казенного учреждения Республики Северная Осетия-
Алания «Управление по выплате жилищных субсидий по г.Владикавказу»;
    директора государственного казенного учреждения социального обслуживания 
Республики Северная Осетия-Алания «Центр содействия семейному воспитанию 
г. Моздок «Амонд»;
    директора государственного казенного учреждения социального обслуживания 
Республики Северная Осетия-Алания Центр содействия семейному воспитанию г. 
Владикавказ «Хуры тын».

Документы принимаются с 8 февраля по 28 февраля 2021 г. ежедневно кроме выходных и праздничных дней с  14:00 до 17:00 по адресу: г. Владикавказ, ул. Бутырина, 29, 
Министерство труда и социального развития РСО–Алания, отдел правовой и кадровой работы, 2-й этаж, 23-й кабинет, тел.+7 (8632) 535822.

Подробная информация о порядке и условиях проведения конкурса опубликована на официальном сайте Министерства труда и социального развития Республики Северная 
Осетия - Алания (minsotc.alania.gov.ru).

ПРОДАЮ
ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ

ÊÂÀÐÒÈÐÛ

  2-КОМ. КВ. (лоджия 10 м2, ев-
рорем., нов. меб. и техн., лифт, в 
квартире никто не жил) на 5 эт. 
9-эт. элит. дома на ул. Горько-
го/Лермонтова (рядом СОГМА, 
СОГУ). Тел. 8-918-826-33-96.

  3-КОМ. КВ. общ. пл. 68,8 м2 
(крыша, сантехника, окна но-
вые, кухня пл. 16 м2) на 9 эт. 9-эт. 
1-подъездного дома во Влади-
кавказе на ул. Московской, 48/1 
(рядом фитнес-центр «Асик») – 
2,3 млн руб. Торг. Тел. 8-918-703-
80-80.

  1-КОМ. МАЛОГАБАРИТНУЮ 
КВ. пл. 22 м2 на 3 эт. 3-эт. дома 
2014 года постройки (в квартире 
все есть для проживания, имеет-
ся свое парковочное место) в г. 
Сочи (Дагомыс), район Мамаев 
перевал, до моря 7 мин., до цен-
тра Сочи 10 мин., в 50 м останов-
ки транспорта – 3 млн 450 тыс. 
руб. Тел. 8-988-811-15-55.

ÄÎÌÀ

  ДОМ ИЗ 4 КОМН. жил. пл. 
120 м2 (общ. двор на 3 хозяев, 
все уд., паркет, з/у с фруктов. 
деревьями) в центре (р-н филар-
монии и ГГАУ) – 4 млн 350 тыс. 
руб. Торг, или МЕНЯЮ на 3-КОМ. 
КВ. в р-не пр. Коста, с лифтом 
и вашей доплатой, или ПРОДА-
ЕМ ВЕСЬ ДВОР под застройку 
многоквартирного дома или 
особняка. Тел.: 53-84-18, 8-961-
822-58-35. 

  ДОМ С МАНСАРДОЙ пл. 90 
м2 (эл-во, газ, вода, отопление 
(батареи), канализация, 2 сарая, 
подвал, балкон, натяжные по-
толки, новые железные ворота, 
двор огорожен, документы в 
порядке, городская прописка, 
рядом с конечной остановкой 
автобуса, удобное место) в СНО 
«Редант-2» – 2,8 млн руб. Тел. 
8-918-702-86-95.

  2-ЭТ. ДОМ общ. пл. 134 м2 на 
ул. Кутузова, 98, прямая про-
дажа, не альтернатива, на 1 эт. 
большой холл, раздельные: с/у, 
ванная, кухня-гостиная пл. 22 
м2, большой подвал. На 2 этаже: 
холл, изолированные комнаты: 
23, 21, 12, 12 м2. Участок 3 сотки, 
плодовые деревья, летняя кухня. 
Заезд большой, крытый, можно 
поставить две а/м, телефон, 2 
минуты ходьбы до общественно-
го транспорта, до пр. Мира  20–25 
минут пешком, прекрасные со-
седи, хозяйка – 5 млн 700 тыс. 
руб. Торг. Тел.: 8-916-227-78-49, 
8-919-421-38-17, Светлана.

  3-ЭТ. ДОМ пл. 600 м2 (капи-
тальное строение из кирпича 
(пр-ва Старый Оскол), пол пар-
кетный, деревянные двери, тре-
буется косметический ремонт). 
Цена догов. Тел. 8-918-706-61-58.

ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ

  З/У 10 СОТ. (вода, эл-во, газ 
в шаговой доступности) в с. Гор-
ной Санибе Пригородного рай-
она – 790 тыс. руб. Тел. 8-918-
703-80-80.

  З/У 5 СОТ. в садов. тов-ве 
«Учитель» (за маг. «Метро») – 
400 тыс. руб. Тел. 8-918-829-30-
62. 

  ЗЕМ. УЧАСТОК (канализац., 
вода, эл-во) в СНО «Иристон» на 
ул. Бибо Ватаева (въезд с ул. Га-
диева) – 2,5 млн руб. Тел. 8-918-
824-70-80. 

ÀÂÒÎÌÎÒÎÒÎÂÀÐÛ

  А/М «ГАЗ-53» фургон, ка-
премонт, газ – 110 т. р.; КУКУ-
РУЗНУЮ СЕЯЛКУ «ЧЕРВОНА 
ЗИРКА» – 160 т. р.;  новый ПЛЕН-
КОУКЛАДЧИК ОВОЩНОЙ – 70 т. 
р.; ОПРЫСКИВАТЕЛЬ ОП-1200 – 
50 т. р.; ОПРЫСКИВАТЕЛЬ ОП-
2000 – 90 т. р. БДТ-4 – 65 тыс. руб. 
Тел. 8-903-483-58-97.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  Л Е К С А Н - « П О Л И Г А Л Ь -
Т Е П Л И Ц Ы - П Р О Ф Н А С Т И Л -
МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА» И 
ЖЕСТЯНЫЕ ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ 
КРОВЛИ ЛЮБОЙ СЛОЖНО-
СТИ, В ТОМ ЧИСЛЕ ВОДОСТО-
КИ; КАФЕЛЬ-КЕРАМОГРА-
НИТ; МРАМОРНУЮ КРОШКУ, 
КОМПОЗИТНУЮ АРМАТУРУ 
РАЗНЫХ ДИАМЕТРОВ. Цены 
снижены до 30%. Дост. Обр.: ул. 
Х. Мамсурова, 60 (р-н спортком-
плекса «Юность»), тел.: 51-37-37, 
8-928-861-54-02, 8-989-133-50-51.

КУПЛЮ
  ФУНДАМЕНТНЫЕ БЛОКИ 

(тридцатка) и ПЛИТЫ ПЕРЕ-
КРЫТИЯ – 5 МЕТРОВ. Тел. 
8-918-828-24-76.

СНИМУ
  1-, 2-, 3-КОМ. КВАРТИРУ в 

черте города. Тел. 8-918-828-80-
22, Фатима. 

СДАЮ
  ПОМЕЩЕНИЕ пл. 46 м2 (все 

уд.) на ул. Барбашова, 43. Можно 
под АПТЕКУ, МАГАЗИН, ГОТО-
ВУЮ КУХНЮ, или ПРОДАЮ – 2,2 
млн руб. Торг. Тел. 8-918-703-80-
80.

  2-ЭТ. ДОМ (полностью мебли-
рован, 2 санузла, 3 спальни), во 
дворе зеленая зона для летне-
го отдыха и машиноместо на 2 
авто) в тов-ве «Иристон» на ул. 
Эльхотовской (от ул. Гадиева 8-я 
улица), асфальтированная доро-
га – 50 тыс. руб. Возможна ПРО-
ДАЖА – 9,5 млн руб. Тел. 8-918-
829-30-62.

УСЛУГИ
  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-

торжение брака, взыскание али-
ментов, раздел совместно на-
житого имущества, оформление 
наследственных прав, перевод 
из жилого помещ. в нежилое, 
сопровождение сделок с недви-
жимостью, коллект. иски и об-
ращен. Адвокат Кокаева Ирина 
Александровна. Обр.: ул. Балла-
ева, 8 (р-н ЗАГСа), тел.: 8-906-
494-46-45.

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 
ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. Тел.: 
57-84-11, 91-90-05 (8-918-821-90-
05), 8-918-821-21-58 (91-21-58).

  РЕМОНТ ИМП. ТЕЛЕВ. с га-
рантией; УСТАНОВКА ЦИФРО-
ВЫХ И СПУТНИКОВЫХ АНТЕНН 
«ТРИКОЛОР HD», «НТВ плюс». 
Сайт www.rus15.com. Тел.: 8-903-
484-40-58, 97-14-62, 8-918-827-14-
62.

  РЕМОНТ И СБОРКА КОР-
ПУСНОЙ МЕБЕЛИ на дому у 
заказчика; ЗАМЕНА СТАРЫХ 
ПЕТЕЛЬ НА НОВЫЕ; РЕМОНТ 
КРОВАТЕЙ, ЗАМЕНА САЛАЗОК 
НА КОМОДЕ; МЕЛКИЙ РЕМОНТ 
ДИВАНОВ. Тел. 8-928-928-77-00.

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛО-
ДИЛЬНИКОВ всех типов на дому 
у заказч. с гарант. ЗАПРАВКА 
АВТОКОНДИЦИОНЕРОВ. Тел.: 
58-37-86,  93-98-77,  8-918-823-
98-77.  

  РЕСТАВРАЦИЯ ЧУГУН-
НЫХ И СТАЛЬНЫХ ВАНН по 
современной технологии жид-
ким акрилом. Гарантия каче-
ства. Тел.: 92-60-90, 8-918-822-
60-90.

  ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ 
ОБРЕЗКА ФРУКТОВЫХ ДЕ-
РЕВЬЕВ, ФОРМИРОВАНИЕ 
ХВОЙНЫХ РАСТЕНИЙ, СПИЛ. 
УБОРКА САДОВЫХ УЧАСТ-
КОВ, ГАЗОНОВ и т. д. Тел. 
8-989-132-13-30.

  Производим СПИЛ ДЕРЕ-
ВЬЕВ, в том числе и на кладби-
щах в труднодоступных местах. 
Тел. 8-918-825-40-03, 95-40-03, 
Руслан.

  ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ 
ОБРЕЗКА ФРУКТОВЫХ ДЕ-
РЕВЬЕВ, СПИЛ И УБОРКА 
САДОВ. ПОСАДКА И СТРИЖ-
КА ГАЗОНОВ. Тел. 8-988-834-
89-20.

  ИЗГОТОВЛЕНИЕ МЕТАЛ-
ЛОИЗДЕНИЙ с применени-
ем художественной ковки. 
ВОРОТА, ДВЕРИ, ПЕРИЛА, 
ОГРАДЫ, ЗАБОРЫ, РЕШЕТ-
КИ, НАВЕСЫ, КОЗЫРЬКИ и 
т.д. Выезд и консультация бес-
платно. Тел. 8-989-040-52-77.

  Изготавливаем металло-
изделия: ДВЕРИ, ВОРОТА, 
НАВЕСЫ ИЗ ЛЕКСАНА, РЕ-
ШЕТКИ, ПЕРИЛА и т. д. Тел. 
8-919-758-88-88.

  ВЫЕЗДНОЕ ОБСЛУЖИВА-
НИЕ ВСЕХ ВИДОВ ПОМИНОК. 
Опыт работы 11 лет. Цена от 
350 руб. Тел.: 8-918-829-95-50, 
8-928-687-55-71, 999-550. Ин-
стаграм: cafe.extra.vld.

РАЗНОЕ
  Ищу РАБОТУ ПО НАСТИЛУ 

МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ КРОВ-
ЛИ квартир, гаражей, складских 
помещений, административных 
зданий современными материа-
лами; ГИДРОИЗОЛЯЦИЯ ФУН-
ДАМЕНТОВ. Кач. гаран. Тел.: 
8-919-420-47-95, 40-36-62 (д.).

  ВОЗЬМУ ДЕНЬГИ ПОД 
ПРОЦЕНТЫ. ЗАЛОГ. Тел. 
8-969-675-04-04.

Вернулся в небо
Только тот, кто многие годы прослужил в уголовном 

розыске, оперативных отделах, спецподразделениях 
органов внутренних дел, знает, какие невероятные 
сомнения одолевают оперативника, преследующего 
подозреваемого в совершении преступления. А вдруг 
это не он, вдруг подставили, возможно, оговорили…

Сомнения присущи всякому 
здравомыслящему человеку. 
Поэтому сотрудники применя-
ют оружие только в крайнем 
случае. Но до того мгновения, 
пока разыскиваемый хладно-
кровно не начнет отстреливать-
ся, создавая опасность жизни 
окружающих людей.

...В тот осенний вечер 2000 
года Казбеку Козыреву, веро-
ятно, помогали все святые Осе-
тии: две пули злоумышленника, 
стрелявшего в упор, прошили 
рукав кожаной куртки, не задев 
майора милиции. В считанные 
секунды уже немолодой опе-
ративник обезвредил особо 
опасного преступника и сковал 
ему руки наручниками.

Орден Мужества, которого 
Казбек Курманович Козырев 
был удостоен согласно Указу 
Президента Российской Фе-
дерации, он получил накануне 
своего пятидесятилетия.

Трудно поверить, но по пер-
вому образованию Казбек был 
профессиональным пилотом. 

Он окончил ордена Ленина Ака-
демию гражданской авиации 
в Ленинграде. Несколько лет 
перевозил гражданских пасса-
жиров, любуясь с высоты пти-
чьего полета красотами тайги. 

В какой-то момент коренным 
образом изменил свою жизнь, 
профессию. Решение вернуться 
в Осетию было связано с болез-
нью матери. Казбек сменил по-
гоны летчика на милицейские, 
а голубое небо – на самую при-
земленную и тяжелую службу 
по поиску и задержанию пре-
ступников.

Уже будучи сотрудником ор-
ганов внутренних дел Северной 
Осетии, Казбек заочно окончил 
Ростовскую высшую юриди-
ческую школу МВД России и 
прослужил более 20 лет.

Подполковник милиции оста-
вил о себе самые теплые воспо-
минания среди коллег. За годы 
службы в жизни оперативника 
было много непредвиденных и 
сложных ситуаций, особенно 
в должности начальника Ле-

вобережного отдела милиции 
Пригородного УВД. Но Казбек 
никогда не шел против сове-
сти, не предавал свою честь, 
товарищей. На его личном счету 
было множество раскрытых 
тяжких преступлений, в том 
числе убийства, вымогатель-
ства, квартирные кражи, ко-
торых в то время совершалось 
очень много.

Не зная страха, усталости, 
он проводил бессонные ночи на 
службе и заработал не только 
награды, но и множество не-
дугов, подорвав здоровье, как 
и многие его коллеги. 

1 3 февраля пройдут сорок 
дней, как Казбека нет среди 
нас. Он пришел к нам с неба и 
снова вернулся туда, оставив 
на земле яркий след…

Алла АХПОЛОВА.

ПАМЯТЬПАМЯТЬ

Меню для детей: вкусно и полезно
(Окончание. Начало на 1-й стр.) 
В онлайн-опросе общественной 

палаты приняли участие 830 челвоек. 
787 респондентов (98,4%) сообщили, 
что их дети получают в школе бес-
платное питание. 668 (80,5%) вы-
разили удовлетворение состоянием 
школьной столовой. 711 человек 
(85,7%) сказали, что их детям нра-
вится школьное питание, 119 (14,3%) 
ответили на этот вопрос отрицатель-
но. В числе причин, по которым не 
нравится еда, школьники называют 
маленькие порции, остывшую еду, 
однообразное питание. 603 респон-
дента (72,7%) считают, что необхо-
димо учитывать персонифицирован-
ные особенности питания ребенка, 
связанные со здоровьем. 679 (81,8%) 
утверждают, что времени переме-
ны достаточно, чтобы поесть, а 123 
(14,8%) – что приходится торопиться. 

В основе существующих сегодня 
проблем реализации этого важного 
социального проекта лежит исклю-
чительно человеческий фактор, счи-
тает  Людмила Башарина.

«Мы в прошлом году своевремен-
но подготовили всю необходимую 
нормативную базу. Сформировали 
единое меню, тщательно продумав 
его вместе с представителями Ро-
спотребнадзора. Во Владикавказе 
школы обеспечивает питанием ком-
бинат школьного питания, в Моздоке 
используют механизм аутсорсин-
га. В остальных школах республи-
ки еду готовят непосредственно в 
школьных столовых. По заявочному 
принципу все школы оперативно 
получают необходимое финансиро-
вание. Система работает, системных 
сбоев нет, – сообщила она. – Однако, 
проводя регулярные проверки, мы 
отмечаем факты подмены блюд, 
сокращения объема порций, недо-
статочно тщательного соблюдения 
санитарных норм. Приходится ис-
пользовать жесткие меры – выго-
воры, увольнения. Наш ключевой 
посыл – к директорам школ: осознать 
меру своей ответственности. Там, 
где руководитель образовательной 
организации держит все на личном 
контроле, тщательно проверяет, ка-
чество реализации проекта, конечно, 
не вызывает никаких нареканий».

Людмила Башарина в очередной 
раз отметила важность обратной 
связи. Министерство образования 
готово оперативно реагировать на 
каждый критический сигнал. За весь 

минувший период в соответствующий 
раздел портала госуслуг из Северной 
Осетии поступили всего 27 обраще-
ний. Каждая жалоба разбирается 
на уровне заместителя министра об-
разования РФ.

Впрочем, обращения поступают не 
только со знаком «минус». На одном 
из республиканских телеканалов, 
основываясь на отзывах родителей, 
запущен проект о школьных поварах 
– о тех, у кого родители порой вынуж-
дены брать рецепты блюд в ответ на 
просьбу ребенка «приготовить так же 
вкусно, как в школе».

К слову, на «горячую линию» Обще-
ственной палаты Северной Осетии по 

телефону (8672) 53-21-67 за 4 месяца 
учебного года приняты 24 обращения. 
Большинство родителей выражают 
удовлетворенность организацией 
бесплатного горячего питания в на-
чальных классах. Однако в структуре 
замечаний присутствуют жалобы 
на остывшую еду, родители хотят 
видеть в рационе больше фруктов, 
овощей и… одно из самых любимых 
блюд национальной кухни – пирог с 
мясом – фыдджын.

С 1 января 2021 г. вступили в силу 
новые «Санитарно-эпидемиологи-
ческие требования к организациям 
воспитания и обучения, отдыха и 
оздоровления детей и молодежи». 
Поставщикам питания и образова-
тельным организациям придется 
скорректировать свою деятельность. 
Каждая детская организация отныне 
обязана кормить детей горячими 
блюдами, обогащать их еду витами-

нами и во время готовки обязательно 
использовать йодированную соль. 
Меню допускается корректировать 
с учетом климатогеографических, 
национальных, конфессиональных и 
территориальных особенностей.

Министерство образования и науки 
Северной Осетии на основе анализа 
мнений родительского сообщества в 
настоящее время формирует новое 
меню горячего питания.

В школьных столовых разрешат 
ставить и вендинговые автоматы, 
но там будут только сухофрукты, 
молочная продукция и другая по-
лезная еда. Это – ниша, которую 
могут использовать и занять пред-

приниматели. Впрочем, как отме-
тил в ходе дискуссии заместитель 
председателя Общественной палаты 
Северной Осетии, руководитель ре-
гионального отделения Российского 
союза промышленников и предприни-
мателей Юрий Бирагов, федераль-
ный проект организации школьного 
питания – возможность поддержать 
местных производителей.

Член Общественной палаты Се-
верной Осетии Зураб Майрансаев 
обратил внимание на то, что все 
силы и средства брошены на корм-
ление учеников начальных классов, 
а старшеклассники порой лишены 
возможности перекусить в столо-
вой. Очевидно, стоит рассмотреть 
и согласовать с Роспотребнадзором 
практику вузов, где на переменах ис-
пользуются выносные буфеты.

«Во Владикавказе, где наиболь-
шее число получателей бесплатного 

питания, объединились все обще-
ственные организации, профсоюзы. 
Сформирована единая комиссия, 
которая по графику посещает шко-
лы. Совершенно очевидно, что за 
минувшие месяцы накоплен большой 
опыт, проведена огромная работа 
по приобретению технологического 
оборудования, посуды, мебели. Все 
это – под постоянным обществен-
ным контролем. Сегодня замечаний 
значительно меньше по сравнению 
с сентябрем. Пожалуй, единствен-
ное «узкое место» – оперативная 
раздача блюд, особенно в крупных 
школах, где нужно горячее питание 
для большого числа детей», – от-
метила заместитель председателя 
Собрания представителей г. Влади-
кавказа Зита Салбиева.

Общественной палатой Северной 
Осетии совместно с Министерством 
образования и науки и муниципа-
литетами еще весной 2020 г. было 
определено, где и каким образом сле-
дует расширить площади столовых, 
насколько качественно проводятся 
ремонтные работы. В целом площадь 
школьных столовых увеличилась 
вдвое. На ремонт пищеблоков было 
выделено 50 миллионов рублей. Тем 
не менее, по мнению общественни-
ков, участвующих в мониторинге, 
необходимо составить реестр школ 
с детализацией нужд конкретных 
пищеблоков.

Соответствующие рекомендации 
адресованы министерству образова-
ния. Как отметила  Людмила Башари-
на, главная управленческая задача 
сегодня – использовать возможности 
проекта и организовать школы полно-
го дня, чтобы вкусно накормленный 
школьник после уроков мог посещать 
секции и кружки.

Нина Чиплакова, завершая дис-
куссию, отметила, что общественная 
палата продолжает держать на кон-
троле вопрос организации бесплатно-
го горячего питания в школах: «Суть 
этого важного социального проекта 
именно в том и состоит, чтобы вос-
питать культуру здорового питания, 
обеспечить школьникам горячие, 
вкусные и полезные завтраки, чтобы 
укрепить их физиологические резер-
вы для интеллектуального труда, уче-
бы. Важно сохранить все наработки и 
наполнить их новым содержанием».

Залина КАЙТУКОВА.

Сурок сурку рознь
Есть ли у вас традиции празднования Дня сурка? 

Возможно, вы каждый год ходите с друзьями в баню 
или в карнавальных масках печете блины… Праздник 
то довольно необычный, вот и отмечать его стоит 
нетривиально. Особенно для тех, которые действительно 
чувствуют себя «сурками» в череде будней. Свой способ 
предложил интеллектуальный клуб «Альбус» и его идея 
 вошла в традицию.

Уже в шестой раз его ру-
ководитель Жанна Бориева 
приглашает сразиться в ин-
теллектуальном поединке 
представителей различных 
сфер деятельности – жур-

налистов, государственных 
служащих, музыкантов, хо-
реографов, общественных 
активистов. Словом, всех тех, 
кто не входит в ряды опытных 
знатоков, но кому все вре-

мя хочется проверять свои 
знания и расширять их диа-
пазон. Все это как нельзя луч-
ше укладывается в формат 
«Своей игры», которая дает 
нашему подсознанию вспом-

нить факты из самых разных 
областей. «Давайте попро-
буем категорию «брови» – уж 
больно интересно, что там за 
вопросы», – выбрал тему для 
раунда исполнитель и телеве-
дущий Руслан Кабалоти, ко-
торый также стал участником 
битвы. И это действительно 
оказалось интересным, как, 
впрочем, и другие темы игры, 
в числе которых – «мосты», 
«стены», «красота спасет 
мир», «японская» и другие.

Три отборочных тура, в каж-
дом из которых три участника. 
25 вопросов на каждый тур 
– по пять на каждую из тем 
раунда, цена вопросов – от 1 
до 5 баллов. Проверка памяти, 
быстроты реакции, скорости 
мышления, а главное – чув-
ства юмора и хорошего на-
строения. Ведь, по большому 
счету, все участники пришли 
на мероприятие именно за 
этим – получить максимум по-
ложительных эмоций. «По ка-
лендарю День сурка – 2 фев-
раля, но мы решили немного 
перенести нашу игру на вы-
ходные, для удобства гостей, 
– рассказала Жанна Бориева. 
– Эта «Своя игра» отличается 
от привычной для «Альбуса» 
содержанием вопросов – они 
более легкие, воздушные и 
настраивают игроков на по-
зитив. Вместе с тем, конечно 
же, требуют какой-то базы 
знаний, основанной на обще-
известных фактах, событиях, 
людях».

Сложно было удержаться 
и не присоединиться к стану 
игроков, тем более что, сидя 
в зале, буквально сразу нахо-
дились ответы на все вопросы. 
Даже те, которых, казалось 
бы, ты не знаешь… Но, как 
выяснилось, у твоего мозга 
другое мнение на этот счет 
и он выискивал верную ин-
формацию. Однако, уже стоя 
за игровой тумбой вместе с 
соперниками, обнаруживать, 
что знания мистическим об-
разом заменялись пережива-
ниями, и баллы за возможные 
правильные ответы раство-
рялись в воздухе. Не у всех, 
конечно. Заслуженная ар-
тистка РСО–А, искусствовед, 
хореограф Зарина Хубаева с 
той же легкостью, с которой 
двигается по сцене в танце, 
«брала» вопрос за вопро-
сом и абсолютно заслуженно 
взошла на пьедестал почета 
в качестве победителя «Дня 
сурка-2021». Овации, диплом, 
медаль, кубок и книга в каче-
стве награды отправились к 
своей обладательнице, став 
для нее двойным подарком: 
по счастливому совпадению 
именно 2 февраля, в День 
сурка, Зарина отметила свой 
юбилей.

Проводить этот день весело 
и увлекательно – тоже своео-
бразная традиция для «Своей 
игры». И как принято сегодня 
говорить, если ваш День сурка 
не похож на тот, что органи-
зовывает «Альбус», даже не 
предлагайте нам его отметить.

Мадина МАКОЕВА.

ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНАЯ ИГРАИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНАЯ ИГРА



                                Репертуарный план на февраль
              14 и 26 февраля      ПРЕМЬЕРА        У. Шекспир

«РОМЕО И ДЖУЛЬЕТТА»  
           19 февраля                                                   Т. Кокаев

«ФАТИМА»
по одноименной повести К. Хетагурова

20 февраля                ПРЕМЬЕРА                       Д. Туаев

«ЖЕЛАНИЕ ПАША»
21 февраля    ПРЕМЬЕРА     Г. Хугаев

«МОЯ ТЕЩА»
27 февраля      А. Айларов

«И Я ТЕБЯ ЛЮБЛЮ»
28 февраля      Н. Саламов

«НЕВЕСТКИ ЗАЛИ»
Начало спектаклей в 18 часов.

44
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В КОНЦЕ НОМЕРА

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Íàì 24 ãîäà! Ñ 25 ÿíâàðÿ ïî 28 ôåâðàëÿ 2021 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

Фирме ИП Туриев
ÒÐÅÁÓÞÒÑß

ÌÀÑÒÅÐÀ
по изготовлению стеклопакетов.

8-918-822-57-21.

óë. Ìàðêîâà, 4, òåë.: 505-557, 97-29-49

Срок изготовления
 3–5 дней.

ГЛЯНЦЕВЫЕ ПОДОКОННИКИ, ЗАЩИТА 
НА ОКНА ДЛЯ БЕЗОПАСНОСТИ  ДЕТЕЙ.

РАССРОЧКАРАССРОЧКА
БЕЗ ПРОЦЕНТОВ БЕЗ ПРОЦЕНТОВ 

ЧЕРЕЗ ОФИСЧЕРЕЗ ОФИС

ОКОННЫЙ МИРОКОННЫЙ МИР

бесплатноЗамер, доставка, демонтаж –

ОКНА, ДВЕРИ, ВИТРАЖИ, ЦВЕТНЫЕ ОКНА 
ИЗ ЭКОЛОГИЧЕСКИ ЧИСТЫХ ПРОФИЛЕЙ:
REHAU, KBE, KRAUSS, WDS

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

350 рублей с человека.

т. 99-72-99.
ritual997299

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ 
È ÎÁÐÀÁÎÒÊÀ ÒÅË 

ÍÀ ÄÎÌÓ
ОПЫТНАЯ БРИГАДА. 
Любовь Михайловна.
ТЕЛ.: 56-63-85, 8-918-822-81-80.

8-901-497-44-22,
8-918-826-70-98.

Окна и двери «Фортуна»
Тел.: Цвет: 

белый,
под

дерево.
•КРЕДИТ 

(БАНК «ХОУМ КРЕДИТ») 
лиц. № 316 

от 13.03.2012 г.

• СТЕКЛОПАКЕТЫ
• РЕМОНТ 

ПЛАСТИКОВЫХ ОКОН

И
П

 А
. Р

уб
ае
в.

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

  8-928-927-38-03,
    8-988-871-56-42, 23-21-85.

ИП Московченко Э.А.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

ÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒ
ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

Магазин филиалов не имеет.Магазин филиалов не имеет.
Обр.: Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-8851-65-45, 8-918-708-85-88..

БеспроБеспроцентная центная рассрочка до 6 месяцев.рассрочка до 6 месяцев.

МОСКИТНАЯ СЕТКА МОСКИТНАЯ СЕТКА 
на поворотно- на поворотно- 

откидную створку – откидную створку – 
в ПОДАРОКв ПОДАРОК

С 1 февраля до 31 мая 2021 г.С 1 февраля до 31 мая 2021 г.
ЭНЕРГОСБЕРЕГАЮЩИЙЭНЕРГОСБЕРЕГАЮЩИЙ

СТЕКЛОПАКЕТ СТЕКЛОПАКЕТ 
В ПОДАРОКВ ПОДАРОК

Ïëèòêà, ëàìèíàò, ñàíòåõíèêà,
äâåðè, ìåáåëü äëÿ âàííîéäâåðè, ìåáåëü äëÿ âàííîé

Àêöèÿ äåéñòâóåò ñ 19 äåêàáðÿ 2020 ã. ïî 28 ôåâðàëÿ 2021 ã.

ОСТАТКОВ

ПР. КОСТА, 7,  40-47-65

МИНСТРОЙ РСО–А
объявляет о приеме документов на рассмотрение 

для формирования резерва кандидатов для замещения 
отдельных должностей и специалистов по осущест-
влению строительного контроля в ГКУ  «УКС РСО–А».

Предварительные требования – наличие высшего об-
разования по специальности или направлению подготовки 
«Строительство» и стажа работы в строительной отрасли 
не менее 3 лет. 

При себе иметь копию трудовой книжки и копию диплома об 
образовании. 

Прием документов осуществляется каждую среду с 10 до 12 
часов по адресу: г. Владикавказ, ул. Чкалова, 3, ГКУ «УКС 
РСО–А», 2 этаж, каб. 29 (приемная начальника). 

Тел. (8672) 40-51-24.

ÑÒÅÊËОПАКЕТЫ
СТЕКЛЯННЫЕ ВИТРИНЫ

ÒÎÍÈÐÎÂÀÍÍÎÅ, ÀÐÌÈÐÎÂÀÍÍÎÅ ÒÎËÙ. 2, 3, 4, 5, 6, 8, 10, 12  ÌÌ

для шкафов-купе: матовые, 
тонированные, с узором

СТЕКЛО
ÓË. ÂÀÒÓÒÈÍÀ, 63

ЗЕРКАЛА
ÎÊÎÍÍÎÅ,  ÓÇÎÐ×ÀÒÎÅ (ÁÎËÅÅ 50 ÂÈÄÎÂ), ÌÀÒÎÂÎÅ, ÂÈÒÐÈÍÍÎÅ, 

Ò.: 53-82-33, 444-314

ÑÅÂÅÐÎ-ÎÑÅÒÈÍÑÊÈÉ ÃÎÑÓÄÀÐÑÒÂÅÍÍÛÉ 
ÀÊÀÄÅÌÈ×ÅÑÊÈÉ ÒÅÀÒÐ èì. Â. ÒÕÀÏÑÀÅÂÀ

Билеты продаются в кассе театра. Справки по тел.: 55-14-68, 25-17-37, 25-11-42. 
Зал оснащен аппаратурой для синхронного перевода. Принимаются коллективные заявки. 

Двойной экзамен красно-желтых
    В рамках третьего предсезонного 

сбора в турецком Белеке владикавказская 
«Алания»  6 февраля  провела  два 
контрольных матча двумя составами. 

   Первым субботним  со-
перником наших футболи-
стов   был  хорошо знакомый 
по нынешнему сезону ФНЛ 
клуб «Оренбург», занимаю-
щий сейчас  третье место в 
турнирной таблице первого  
дивизиона. Матч прошел 
в равной борьбе с неболь-
шим количеством голевых 
моментов. У красно-жел-
тых, выступавших основ-
ным составом, запомнились 
прицельные удары Хетага 
Хосонова и Бутта Магоме-
дова, а наш вратарь Ростис-
лав Солдатенко парировал 
опасный  выстрел  Эктова с 
линии штрафной и убойный  
удар головой в упор Сивако-
ва. В итоге игра завершилась 
вничью – 0:0.

   «Алания»: Солдатенко, 
Кочиев, Качмазов, Багаев, 
Хугаев (Чараев, 80), Бутаев 
(С.Засеев, 80), А.Засеев, 
Хосонов, Хадарцев (Хубу-
лов, 62), Магомедов, Гур-
циев. 

    На третьем сборе у вла-
дикавказцев произошли 
некоторые изменения в со-
ставе, так как покинули стан 
команды немецкий напада-
ющий осетнского происхож-
дения  Свен Нартикоев, не 
подошедший  красно-жел-

тым, и молодой игрок Заур 
Джаваев по причине трав-
мы. Зато добавились Алан 
Цараев, пропустивший вто-
рой сбор, и Аркадий Чараев 
из дублирующего состава 
«Алании». 

   В вечерней программе 
субботы красно-желтые  
сыграли с казахским клу-
бом «Актобе». Эта коман-

да хорошо известна нашим 
болельщикам. В 2011 году 
красно-желтые в 3-м  ква-
лификационном раунде Лиги 
Европы дважды встреча-
лись с ней. Тогда в обеих 
играх была зафиксирована 
ничья – 1:1, а в серии пеналь-
ти (4:2) удачнее были вла-

дикавказцы. Наш соперник 
является пятикратным чем-
пионом Казахстана, однако 
в прошлом сезоне выступал 
в первой лиге, где занял пер-
вое место, благодаря чему в  
сезоне-2021 «Актобе»  будет 
играть в  премьер-лиге.  

В этой встрече  Спартак 
Гогниев выставил второй 
состав, включив в него не-
которых ведущих игроков. 
Казахи ошеломили влади-
кавказцев быстрым голом, 
когда на второй минуте про-
вели быструю атаку и от-

крыли счет, воспользовав-
шись ошибкой нашей защиты 
и вратаря. На 15-й минуте 
Алан Хабалов подал угло-
вой, а Николай Гиоргобиа-
ни удачно пробил головой с 
пяти метров, сравняв счет. 
Однако под конец тайма 
вновь последовал провал в 
обороне красно-желтых, и 

нападающий «Актобе» четко 
реализовал выход один на 
один. Во втором тайме обе 
команды создавали опас-
ные моменты, причем гол-
кипер красно-желтых пару 
раз спас владикавказцев 
после выходов один на один. 
В середине второго тайма 
казахская команда вновь 
забила гол после фланго-
вого прострела. Затем при 
счете 1:3 красно-желтые 
взялись за дело всерьез и 
изменили ход матча, забив 
три мяча подряд. Сначала 
первым на добивании  ока-
зался  Руслан Гогниев, сын 
наставника «Алании». За-
тем точным ударом с линии 
штрафной  отличился Алан 
Цараев, а победную точку за 
шесть минут до конца  поста-
вил Давид Шавлохов, мощно 
пробивший со штрафного.  В 
итоге владикавказцы одер-
жали сверхволевую победу 
со счетом 4:3 в увлекатель-
ном поединке. 

   «Алания»: Натабаш-
вили, Шавлохов, Зураев 
(Цараев, 73), Кокоев, Дав.
Кобесов (Созанов, 64), Дза-
хов, Дм.Кобесов, Хабалов, 
Суанов (Гогниев, 64), Ма-
шуков, Гиоргобиани.

 Третий сбор продлится 
до 18 февраля, а до этого 
владикавказцы сыграют 
дважды 10-го числа и одну 
игру проведут 18 февраля.

 Вячеслав СТЕПАНОВ.

ФУТБОЛФУТБОЛ

Симфония мастера
5 февраля в Выставочном зале Национального музея 

РСО–А открылась персональная выставка народного 
художника России, лауреата Государственной премии им. 
К. Станиславского Магреза КЕЛЕХСАЕВА. Мероприятие 
посетили члены Союза художников РСО–А, коллеги, 
друзья и поклонники творчества художника.

Выставка получила название 
«Симфония в красках». Слово 
«симфония» помимо большого 
музыкального произведения для 
оркестра обозначает сочетание 
множества разнообразных звуков, 
красок, тонов. И правда, огромное 
разнообразие и сочетание все-
возможных оттенков можно было 
увидеть в представленных работах 
Магреза Ильича. 

Магрез Келехсаев является од-
ним из ярчайших художников Се-
верной Осетии. Его творчество 
известно далеко за пределами 
республики. В разные годы он вы-
ставлялся в лучших музеях России, 
его работы находятся в собраниях 

коллекционеров Европы, США и 
Японии. 

На полотнах осетинского худож-
ника всегда можно узнать природу, 
историю и народ родной Осетии. 
Часть таких произведений вошла 
в «Симфонию в красках». Вот что 
сам художник рассказывает о вы-
ставке: «В мае прошлого года я 
отмечал 85-летие и собирался по 
этому поводу сделать большую 
выставку, но помешала пандемия. 
Всего представлено около 100 
работ, выполненных за послед-
ние пять лет. Тематика разная, 
здесь и композиции, и пейзажи, и 
портреты. Надеюсь, посетителям 
выставка понравится». 

С открытием виновника торже-
ства поздравили его коллеги: 

– Имя Магреза Ильича настолько 
известно, что его даже не нужно 
представлять. Вся Осетия зна-
кома с его творчеством, ведь он 
является «певцом» родного края. 
В каждую работу вкладывает ча-
стицу своей души. Я желаю Ма-
грезу Ильичу крепкого здоровья, 
творческого благополучия, чтобы 
он радовал нас своим творчеством 
еще долгие годы! – сказал предсе-
датель Союза художников РСО–А 
Таймураз Маргиев. 

Затем он вручил Келехсаеву «Зо-
лотую медаль Александра Ивано-
ва» от Союза художников России. 

«На факультете искусств Магрез 
Ильич работал с самыми сильными 
педагогами и в их кругу развивался 
как мастер. За годы преподавания 
выпустил сотни учеников, и каж-
дый из них унес с собой частицу не 
только его профессионализма, но 
и душевной теплоты», – рассказал 
о годах работы художника на фа-
культете искусств СОГУ главный 
редактор газеты «Растдзинад» 
Борис Хозиев. 

Магрез Келехсаев – художник, 
который находится в постоянном 
поиске новых стилистических и 
технических приемов, жанров и 
форм. Именно по этой причине его 
чаще можно застать за работой 
в мастерской, где он продолжает 
совершенствовать свое професси-
ональное мастерство.

Юлия Д АРЧИЕВА,
фото автора.

ВЫСТАВКАВЫСТАВКА

Зимние 
узоры 

на льду
День зимних видов спор-

та России в Северной Осе-
тии прошел на ура. Органи-
заторами праздника стали 
активисты регионального 
отделения Общероссийского 
народного фронта, Министер-
ство физической культуры и 
спорта РСО–А и  Комитет по 
делам молодежи. 

Сопредседатель регио-
нального штаба ОНФ Руслан 
Цагараев поделился впечат-
лениями:  «Несмотря на то что 
праздник совсем еще молодой 
и стал отмечаться в стране 
лишь в 2015 году, он уже по-
любился в нашем регионе. В 
Северной Осетии немало лю-
бителей зимних видов спорта. 
У молодежи есть не только 
желание, но и возможности 
пробовать свои силы и в фигур-
ном катании, и в хоккее. Радуют 
и достижения наших спортсме-
нов». 

Самой красочной и запоми-
нающейся частью праздника 
стали показательные высту-
пления юных фигуристок. Вир-
туозные прыжки, вращения и 
спирали Арины Торчиновой, 
в прошлом году ставшей КМС, 
Анастасии Романовой и Ми-
ланы Кучиевой сопровожда-
лись бурными аплодисментами 
и нескрываемым восторгом. 
Спортсменки говорят, что та-
кие выступления для них – хо-
рошая возможность не только 
показать себя, но и поставить 
новые цели.

Следующая часть праздника 
оказалась не менее эмоцио-
нальной. Прошел товарище-
ский матч по хоккею между 
«Аланскими барсами» и «Гроз-
ными волками» из Чечни.  Наши 
ребята одержали победу со 
счетом 9:2, «барсам» не было 
равных в скорости и точности 
бросков.  Все участники празд-
ника отмечены почетными гра-
мотами и подарками. 

В торжественной церемонии 
награждения приняла участие 
заслуженный мастер спорта 
России, олимпийская чемпи-
онка Аида Шанаева. «Приятно 
видеть улыбки на лицах участ-
ников. Отрадно, что спорт сре-
ди молодежи пользуется такой 
большой популярностью. Успе-
хов и новых высот нашим юным  
спортсменам!» – пожелала она.

Марат Арсагов, заведующий 
спортивным отделением спор-
тивной школы зимних видов 
спорта, рассказал, что этот 
праздник проходит в Осетии в 
шестой раз: «К сожалению, по 
понятным причинам в этом году 
провели его без зрителей. 

Несмотря на пандемию, же-
лающих заниматься зимними 
видами спорта меньше не ста-
ло. Сегодня в школе трениру-
ются120 хоккеистов от 6 до 
15, 50 фигуристов от 3 до 15 
лет. Совсем скоро стартуют 
этапы первенств ЮФО и СКФО, 
февраль и март будут очень на-
сыщенными на соревнования. 
К нам приедут гости из Крас-
нодара, Ростова, Ставрополя 
и Донецка. На сегодня в школе 
работают 6 тренеров по хок-
кею, результаты в прошлом 
году были хорошие – ребята 
2005 г.р. выиграли первенство 
СКФО, должны были выехать 
на первенство России в Сочи, 
но из-за эпидситуации в стране 
соревнования отменили. Хотя 
там должны были встретить-
ся на льду 9 лучших команд 
страны!» 

Арсагов рассказал и о фигу-
ристах, в их ближайших планах 
–  зональные соревнования в 
Белгороде и Сочи. 

Помимо детей «Ледовый» 
принимает под своими свода-
ми и взрослых. Уже много лет 
здесь существует ночная хок-
кейная лига. Кстати, как он рас-
сказал, оборочный турнир на 
финал Всероссийского фести-
валя по хоккею прошел на про-
шлой неделе. Всего придется 
отыграть 15 матчей, по итогам 
которых победители поедут в 
Сочи. «Сочинский фестиваль 
в этом году пройдет в 10-й раз. 
Самым ожидаемым событием 
для всех участников бывает 
гала-матч, в котором принима-
ет участие Президент России 
Владимир Путин. С командой 
«Алания» мы были на фестива-
ле раз восемь, однажды даже 
удалось стать вторыми в ди-
визионе 40+. Стремимся, со-
вершенствуемся, желающих 
тренироваться достаточно. 
Надеюсь, что и в этом году до-
бьемся хороших результатов», 
– выразил надежду Арсагов. 

Залина ГУБУРОВА.

ПРАЗДНИКПРАЗДНИК

Коллектив Управления Респу-
блики Северная Осетия – Ала-
ния по проведению закупок для 
государственных нужд выра-
жает глубокое соболезнование 
Главе РСО–А В. З. Битарову 
по поводу трагической гибели 
брата

БИТАРОВА
Казбека Зелимхановича.

Коллектив Контрольно-счет-
ной палаты Республики Север-
ная Осетия – Алания выражает 
глубокое соболезнование Главе 
РСО–А В. З. Битарову по пово-
ду трагической гибели брата

БИТАРОВА
Казбека Зелимхановича.

Коллектив Отделения–Нацио-
нального банка по РСО–А Юж-
ного ГУ Банка России выражает 
глубокое соболезнование Главе 
РСО–А В. З. Битарову по пово-
ду трагической гибели брата

БИТАРОВА
Казбека Зелимхановича.

Коллектив Министерства фи-
нансов выражает глубокое со-
болезнование Главе РСО–А 
В. З. Битарову по поводу траги-
ческой гибели брата

БИТАРОВА
Казбека Зелимхановича.

Коллектив СОИГСИ им. В. И. 
Абаева выражает глубокое со-
болезнование Главе РСО–А 
В. З. Битарову по поводу траги-
ческой гибели брата

БИТАРОВА
Казбека Зелимхановича.

Генеральный директор С. К. 
Кулов и коллектив ООО «ВТЦ 
«Баспик» выражают глубокое 
соболезнование Главе РСО–А 
В. З. Битарову и его семье по по-
воду трагической гибели брата

БИТАРОВА
Казбека Зелимхановича.

Центральная избирательная 
комиссия Республики Север-
ная Осетия – Алания выражает 
глубокое соболезнование Главе 
РСО–А В. З. Битарову по поводу 
трагической гибели брата

БИТАРОВА
Казбека Зелимхановича.

Администрация местного са-
моуправления Моздокского 
района выражает глубокое со-
болезнование Главе РСО–А 
В. З. Битарову по поводу траги-
ческой гибели брата

БИТАРОВА
Казбека Зелимхановича.

Булат Газданов и коллектив 
Государственного националь-
ного оркестра народных инстру-
ментов выражают искреннее 
соболезнование Главе РСО–А 
В.З. Битарову по поводу траги-
ческой гибели брата

БИТАРОВА
Казбека Зелимхановича.

Коллектив Владикавказского 
филиала Финуниверситета вы-
ражает глубокое соболезнова-
ние М. И. Дзапаровой по поводу 
кончины отца

ДЗАПАРОВА
Ислама Сергеевича.

Ректорат, президент, первич-
ная профсоюзная организация, 
профсоюзный комитет, коллек-
тив ФГБОУ ВО «СОГУ им. К. Л. 
Хетагурова» выражают глубо-
кое соболезнование ведущему 
специалисту учебного отдела 
Э. Б. Пагаевой по поводу кончи-
ны отца

ПАГАЕВА
Бориса Сосоевича.

Коллектив управления обра-
зовательной политики Северо-
Осетинского государственного 
университета имени К. Л. Хе-
тагурова выражает глубокое 
соболезнование ведущему спе-
циалисту учебного отдела Э. Б. 
Пагаевой по поводу кончины 
отца 

ПАГАЕВА
Бориса Сосоевича.

Коллектив ГБУЗ «Поликлини-
ка №7» выражает глубокое со-
болезнование Д. Д. Бероевой по 
поводу кончины сестры

ГУБИЕВОЙ
Зои Дзамболатовны.

Профсоюз работников ГБУ 
«Республиканский геронто-
логический центр» выражает 
искреннее  соболезнование со-
труднице З. Т. Мисиковой по по-
воду кончины отца

МИСИКОВА
Таймураза Ахметовича.

Родные и близкие с глубоким 
прискорбием извещают о кон-
чине 

ГЕТОЕВОЙ-АЙДАРОВОЙ
Ларисы Садулаевны.

Гражданская панихида со-
стоится 9 февраля по адресу: 
с. Сурх-Дигора, ул. Степная, 14.

Фамилия Гетоевых выражает 
искреннее соболезнование Ала-
ну, Арсену и Руслану Гетоевым 
по поводу кончины матери

ГЕТОЕВОЙ-АЙДАРОВОЙ
Ларисы Садулаевны.

Северо-Осетинская респу-
бликанская организация Об-
щероссийского профсоюза 
работников государственных 
учреждений и общественно-
го обслуживания РФ выража-
ет глубокое соболезнование 
председателю профкома АМС 
Ирафского района РСО–А Р. 
В. Гетоеву по поводу кончины 
матери

ГЕТОЕВОЙ-АЙДАРОВОЙ
Ларисы Садулаевны.

Коллективы Государственной 
филармонии РСО–А и Союза 
композиторов Северной Осетии 
выражают глубокое соболез-
нование заслуженной артистке 
РСО–А М. А. Толпаровой по по-
воду кончины отца

ТОЛПАРОВА
Асланбека Дмитриевича.

Коллектив ГБОУ «Республи-
канский лицей искусств» выра-
жает глубокое соболезнование 
заместителю директора  М. А.  
Толпаровой по поводу кончины 
отца

ТОЛПАРОВА
Асланбека Дмитриевича.

Коллектив Адвокатской пала-
ты РСО–А выражает глубокое 
соболезнование адвокату М. А. 
Куппеевой по поводу кончины 
отца

КУППЕЕВА
Андрея Асланбековича.

Администрация и профком АО 
«ВВРЗ им. С. М. Кирова» выра-
жают глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу 
безвременной кончины сотруд-
ника завода

РОСТУНОВА
Юрия Генриховича.

Гражданская панихида состо-
ится 9 февраля, в 13 часов, по 
адресу: ул. Генерала Дзусова, 
24, корп. 2.

Коллектив ГБОУ «Республи-
канский лицей искусств» вы-
ражает глубокое соболезнова-
ние учительнице истории А. Х. 
Каллаговой по поводу кончины 
брата

АХМЕДОВА
Наримана Наримановича.

Коллектив ГБОУ «Республи-
канский лицей искусств» выра-
жает глубокое соболезнование 
учительнице математики З. М. 
Алиевой по поводу кончины 
брата

РЕДЖЕБОВА
Хасана Мехтиевича.

Реклама, объявления, соболезнования и 
поздравления принимаются в отделе объявлений 

газеты «Северная Осетия», а также по 
электронной почте gazeta@mail.ru 

и по телефонам: 25-93-72, 25-11-18 .
Оплата возможна ОНЛАЙН. 

Платеж по реквизитам по ИНН 1501006809
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